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鲁谷代表团于 2020 年 1 月 7 日认真审
议了政府工作报告，代表们一致认为，报告
政治站位高，思路清晰，目标明确，重点突
出，措施精准，振奋人心。报告全面总结了
2019 年各项工作，为 2020 年工作指明了方
向，体现了以人民为中心的发展思想，是一
份高质量的好报告。

李先侠、杜立明、王文涛、樊宝利代表
建议，要着力提升社会基层治理水平，紧紧
围绕“七有”要求和“五性”需求，强弱项补
短板，不断增加人民群众的获得感、幸福感
和安全感。一是确保补齐区域不平衡短板
的政策可以落地实施。二是围绕提升城市

精细化治理水平，寻找治理的着力点和落
脚点，细化落实方案，将精细化治理落到实
处。

张恕峰、张清、杨磊代表建议，要持续
推进老旧小区更新改造。一是在落实“四
有”服务标准、试行“四个一点”资金筹集渠
道过程中，要加快政府奖励资金落地，依托
各类资源，着力破解老旧小区历史遗留问
题。二是要进一步区分综合整治和有机更
新的相关概念，明确资金来源，做好新旧政
策衔接，创新老旧小区长效管理机制。三
是要统筹做好老旧小区户外和户内改造，
将楼内电力线路改造纳入老旧小区改造范

围，与电力部门配合，扩大用电容量，打通
居民用电“最后一公里”。

陈文彰、郑玉琴、刘淑仙、陆江代表建
议，要始终坚持以人民为中心的发展思想，
持续服务和改善民生。一是将中医药与冬
奥相融合，举办中医药培训讲座，多角度传
播中医药文化，以特有的民族医药诊疗技
术和民族优秀传统文化助力冬奥。二是要
在关注平安校园建设的同时，高度重视学
校周边环境治理和学生的心理健康问题，
促进学生身心健康发展。三是要明确医康
养护结合工作实施主体，切实提高居家养
老服务水平。

梁建新、董毅、张军柱、黄丹代表建议，
要抓住经济转型时机，持续推动区域全面
深度转型和高端绿色发展。一是要积极推
进招商引资工作，挖掘各类载体资源，研究
招商政策，建立“以商招商”激励机制，充分
调动各方参与积极性。二是邀请专业团队
对老旧商业设施进行高端设计，分批次进
行对外招商，提升商业楼宇设施总体品质，
完善相应功能提升。三是将地区经济发展
与新首钢园南区开发相结合，落实人工智
能等科技创新产业功能，建立配套的服务
设施。四是要提升再电气化水平，提升区
域能源使用效率。
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在石景山区第十六届人民代表大会第六次会议期间，人大代表分团审议了区人民政府工作报
告。代表们以饱满的热情，围绕大会主题，议全局之事，立发展之论，建肺腑之言，献务实之策。

老山代表团审议政府工作报告
老山代表团于2020年1月7日认真审议

了政府工作报告。代表们一致认为，政府工
作报告内容详实，层次清晰，客观总结了一
年来的工作，令人鼓舞振奋。报告关于2020
年的主要任务，全面具体、措施有力，充分体
现了我区把握“三区定位”，服务保障冬奥，
细致精致极致工作、实现“一枝独秀”，高水
平建设好首都城市西大门的决心。

王永明、张艳代表建议，政府工作要以
服务保障冬奥为重点，立足中心城区功能
定位，加快我区转型升级步伐，打造新时代

首都城市复兴新地标，推动区域全面深度
转型、高端绿色发展。

周冲、刘桂玲、王建华代表建议，一是相
关部门要助力整合拓展地区资源，开展老旧
小区适老性改造，充分利用闲置空间，强化
适老服务功能。二是按照社区“共建、共治、
共享”理念，打造适合首都社会环境的精细
化治理体系。在现有平台基础上，以网格化
管理为基础，以信息化建设为支撑，加强智
慧街区建设，推动社区架空线入地工作，进
一步改善和提升社区环境，提升城市精细化

管理水平。三是对新建小区配套设施建设
加强监管，做到提前规划、明确时间、划清责
权，为今后管理服务奠定基础，保障百姓合
法权益，提升居民幸福指数。

孙正夫、陈刚代表建议，进一步加强城
市综合治理，深入推进“疏整促”工作，结合
老旧小区有机更新工作，紧扣“七有”要求
和“五性”需求，本着“保基本、提品质、有特
色”原则和“以旧修旧”理念，加强对老旧小
区周边商业布局和业态平衡的统筹规划，
提升老旧小区周边生活性服务业品质。

季道明、魏志强代表建议，一是要持续
加强社区物业管理，改善居民居住环境，让
居民享受到城市发展建设成果。二是要不
断强化“参与冬奥”意识，深化冬奥社区建
设，推进冬奥文化落地生根。广泛开展“走
进石景山、关注石景山”活动，通过参观新
首钢、冬奥场馆等多种形式，打造一批贴近
生活、特色鲜明的群众性冬奥活动项目。

乔立艳代表建议，借助我区公共服务
体系建设，建立完善相关制度，增强医院急
诊科安保力量，切实保护医生人身安全。

鲁谷代表团审议政府工作报告

苹果园代表团于 2020 年 1 月 7 日认真
审议政府工作报告，代表们一致认为，报告
总结成绩客观，分析问题实事求是，任务安
排思路清晰，站位高、落点实。

杨举生、梁学刚、孟俊霞代表就保障和
改善民生方面提出建议，一是纵深推进“吹
哨报到”改革，贯彻落实好《北京市街道办事
处条例》，强化街道办事处的“统合平台”作
用，善于运用“指挥棒”，及时解决群众反映
集中、难以解决的问题。二是加大资金投入
力度，破解老旧小区治理难题，听取采纳居

民合理化建议，增强政策可执行性，形成系
统完备的顶层设计。

陈新、余尘代表就全面优化营商环境提
出建议，一是要进一步加强引进及培育实力
雄厚的企业，提升区域经济质量和水平。二
是将“石景山服务”品牌做实做细，加强依法
行政，营造良好的法治环境。

杨京春、周彬、舒丽华代表就城市综合
治理提出建议，一是完善城市建设协同联动
机制，统一规划各项基础设施建设，避免重
复施工，做到“一事一成”，切实提升群众满

意度。二是进一步提升城市精细化管理水
平，加大对城市绿化等项目的监督力度，严
格落实新版北京城市总体规划，高水平建设
好首都城市西大门。三是建设城市综合体，
提高城市智能化管理水平，推动区域高质量
可持续发展。

席家宁、刘云清代表就文化品牌建设方
面建议，高水平打造西山永定河文化带，从
非物质文化遗产和文物保护两个角度出发，
打造有影响力的文化品牌。

杨学兵、石宇飞代表就冬奥筹办及体育

建设方面提出建议，要强化“借势冬奥”理念，
进一步发挥我区特色，以冬奥为引领，全面发
展体育产业。要强调“体育+”的概念，发挥区
域优势，借助互联网等平台打造新业态。

宋竞男、赵研、孙宏选代表就师资队伍
建设方面建议，一是在夯实教育软硬件基础
上，进一步加强教师队伍建设，为教师发展
搭建平台，培养一批优秀教师。二是持续完
善符合教师岗位特点的考核评价指标体系，
优化教师各项保障机制，更好地调动教师工
作的积极性、创造性。

苹果园代表团审议政府工作报告

首钢代表团审议政府工作报告
首钢代表团于 2020 年 1 月 7 日认真审

议了政府工作报告。代表们一致认为，政
府工作报告内容全面，重点突出。

梁宗平、吴林代表认为，2019年老旧小
区综合整治工作成效明显，环境卫生、治安
秩序、绿地美化等方面均有提升。建议，一
是政府加大城市有机更新的力度，强化精
细化管理，切实推进老旧小区停车管理、楼
道环境改善等问题的解决。二是有效合理
利用好现有资源，提升公共服务能力，提升
政府执行力。

陈四军代表建议，政府应推动0~3岁婴
幼儿托育服务专业化、规范化高质量发展，
更好满足家庭 3 岁前幼儿托育需求。一是
开展调研，了解石景山区3岁前幼儿托育需
求情况；二是拟定方案，将托育服务纳入公
共服务体系，采取政府扶持、相关部门主
办、依托社区及周边学前教育机构的方式，
加强托育服务组织建设；三是通过市场化
方式，采取公办民营、民办公助等多种方
式，完善婴幼儿照护服务设施，开展托育服
务，提升社会服务功能，逐步满足广大家庭

对婴幼儿照护服务的需求。
卢贵军代表认为，石景山区与首钢建

立区企高层对接机制，协同融合渐进佳
境。建议，一是将首钢篮馆、松林公园等
市民的活动场所的升级改造工作，纳入政
府计划安排的公益项目中。二是坐落在
首钢园区内冬奥训练场馆的“四块冰”已
基本建成，园区北区规划施工速度需要加
快，相关部门要协助加紧项目办理手续，
结合冬奥会使用需求统筹推进酒店、商
业、服务等配套设施建设。三是政府要继

续在财税分享机制上给予首钢支持，外埠
企业入住首钢，要在税收返还上给予支
持。

汪醒代表认为，冬奥会结束后产业的
承接落地工作提前谋划，首钢园区非常适
合科技产业发展，需密切关注原创研发落
户、应用技术成果转化优待政策、财政专
项资金扶持政策等相关问题。建议培育
良好的科技落地环境，跟进配套设施体系
和服务体系建设，推动现有楼宇经济提质
增效。

五里坨代表团审议政府工作报告
五里坨代表团于 2020 年 1 月 7 日认真

审议了政府工作报告。代表们一致认为，
报告科学合理地安排了 2020 年重点工作，
内容详实、条理清晰、目标明确，是一篇符
合实际、实事求是、催人奋进的好报告。

佟建国、王国利代表认为，五里坨地区
以绿色生态、环境优美著称，但是还存在开
发利用不足等问题。建议，一是要加快推
进国家森林城市创建工作,实施“增彩延
绿”工程,推进永引渠水系生态景观提升工
程、西山永定河文化带建设,打造“秀水石

景山”,展现“一半山水一半城”的美丽姿
态。二是要加快推动西部地区轨道交通建
设、永引渠南路西延工程，改善西部地区交
通容易发生拥堵的现状。三是要紧抓冬奥
机遇，探索科技企业孵化器和创新平台建
设，促进地区经济发展。

宋平、王俊华代表认为，石景山区高精
尖企业发展快，但西部地区相对比较落
后。建议区政府要重视东西部发展不平衡
不充分的问题，优化资源配置，注重西部地
区的整体提升。

白洪涛代表建议，一是要围绕打造新
时代首都城市复兴新地标建设，加大招商
引资力度，提升城市管理综合治理能力。
二是要借势冬奥，普及冰雪文化，加大冰雪
运动推广力度，充分发挥生态资源优势，因
地制宜发展冰雪运动、休闲度假、文化体验
等产业。

张国明代表建议，一是区政府要集中
力量，统筹研究西部浅山区发展规划。二
是政府有关部门要进一步明确集体经济组
织发展定位，在政策导向、业态选择标准上

给予主动指导，积极做好招商引资工作，确
保资源配置公平公正，促进企业健康发展。

王伟、许保国、文勇、刘海军、秦兴红代
表建议，有关部门要加强和改进道路交通
管控力度，加快推进高井规划一路建设，有
效缓解西部地区因人口增长而导致的道路
交通拥堵问题。

田小园代表建议，要高度重视五里坨
地区棚户区改造和开发建设，加强对高井、
隆恩寺村等平房区整体搬迁改造规划的研
究。


